

Año XXV

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1.50 pesetas al mes, Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5.50 por giro y comisionado. Portugal, 9 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID
Sábado 6 de Febrero de 1904

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 8.657

Aire de fuera

El éxito ayer obtenido en el Congreso por el Sr. Zulueta y la atención que hoy dedican la mayoría de los periódicos al tema principal de su discurso, constituyen un síntoma favorable del cambio iniciado en nuestras costumbres políticas.

No ha tenido la oración del ilustrado diputado republicano ni párrafos grandilocuentes, ni vehementes apóstrofes, ni nada apenas de lo que suele ocupar puesto preferente en la guardapolvo artística de la vieja oratoria parlamentaria.

Sencillo y metódico, a veces incorrecto, pero siempre claro, concretó su labor a poner ante los ojos del auditorio el contraste de la apatía oficial, con los esfuerzos de mejora de las clases mercantiles e industriales; de las trabas de la enmarañada tramitación que ahoga toda iniciativa, con el simple relato de lo hecho por Alemania en la lucha técnica que viene sosteniendo con Inglaterra para sustituir en el mercado internacional.

Más ardua y difícil era la empresa acometida hace años por la nación germánica, que lo que ahora propone el Sr. Zulueta, cuando pasaba por principio axiomático que no había posibilidad de competir con la industria británica, y, sin embargo, merced a una labor continua en que la iniciativa privada encontró en las esferas oficiales apoyo y dirección, el milagro se ha realizado, y hoy Inglaterra piensa en la vuelta a la protección y en el establecimiento de derechos diferenciales como único medio de compensar los daños causados a su industria y a su comercio por Alemania y los Estados Unidos.

No limitándose a consideraciones generales, expuso el Sr. Zulueta ideas que podrían tener inmediata aplicación sobre el estado de puertos tan importantes como Barcelona y Cádiz, sobre las tarifas de transportes y la falta de material suficiente para realizar éstos con la necesaria rapidez, observando con acierto que siendo extranjeras en su mayoría las Compañías de ferrocarriles, no habían organizado el servicio en las condiciones en que se halla en los países de donde proceden, lo cual demuestra la idea poco favorable que tienen de la energía y la constancia del Estado en nuestro país para hacerlas cumplir las condiciones estipuladas.

Después de los apasionamientos de las anteriores sesiones, está ráfaga de aire de fuera, trayendo la impresión del mundo que trabaja y que adelanta, habrá servido para que el Parlamento recobré el sentido de la realidad, que la enconada lucha por el predominio hace perder con tanta frecuencia a nuestros hombres políticos.

Y por su parte los periódicos, prestando el auxilio de la publicidad y el estímulo de sus elogios a esta obra meritísima, obtendrán el aplauso de la opinión sana que tantas veces ha tenido que lamentar la indiferencia con que se dejaban pasar asuntos de utilidad tan reconocida como los que ayer fijaron la atención del Congreso, merced a la feliz iniciativa del Sr. Zulueta.

RUSIA Y EL JAPON

La contestación de Rusia

Nueva York 5.—Un despacho de San Petersburgo dice que la contestación de Rusia al Japón fué remitida anoche al almirante Alexieff.

Si éste la aprueba será enviada a Tokio, a donde llegará el lunes próximo. Continúa creyéndose que Rusia hace importantes concesiones, pero sin satisfacer los deseos del Japón, en lo que se refiere a la Manchuria.

Tampoco tolerará el imperio moscovita que se levanten fortificaciones en el litoral de Corea.

Soldados japoneses en Corea

Londres 5.—Según los informes de origen japonés que publican los periódicos

de esta mañana, los japoneses están desembarcando en Corea soldados japoneses vestidos de paisano.

Acercos de este particular, asegúrase que el ministro de China en Tokio puso un conocimiento de su gobierno que ya habían salido para Corea 8.000 soldados japoneses.

Impresiones pesimistas

Londres 5.—Continúa predominando las impresiones pesimistas, afirmando muchos periódicos que la guerra es inevitable. Las tasas por seguros sobre riesgos de guerra, que se venían cotizando los pasados días al 40 por 100, han alcanzado la cifra del 70 por 100.

Sigue el pesimismo

Londres 6.—Siguen dominando en esta capital impresiones pesimistas, respecto del conflicto ruso-japonés. Tanto los despachos procedentes de Tokio como los de origen ruso, no ocultan lo difícil de la situación.

El corresponsal de The Times en Tokio telegrafía anoche a su periódico, diciendo textualmente:

«Aquí se considera como desesperada la situación en el Extremo Oriente.»

En los círculos diplomáticos militares de Londres, los más optimistas van creyendo que será imposible evitar el rompimiento de hostilidades entre japoneses y rusos.—Habrá.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

El miércoles próximo se armarán caballeros de la Orden de Santiago los príncipes Fernando y Adalberto de Baviera, en la iglesia de las Comendadoras.

Será padrino el príncipe D. Luis Fernando, su padre, y el Rey impondrá las insignias a los nuevos santiaguistas.

—En el hotel de los condes de Peñalver se celebró anoche el segundo de los bailes con que dichos señores han obsequiado a la sociedad madrileña.

La concurrencia, tan numerosa como distinguida.

Se bailó un cotillon, dirigido por la bella marquesa de Casa Torres y el duque de Luna, repartidos en artísticas figuras.

Los salones estaban adornados con gran cantidad de flores, dominando anoche la nota blanca de jacintos y jazmines, que formaban guirnalda en las puertas y arcos del salón de baile y cubrían los mármoles de las mesas y de las chimeneas.

Complemento de tan brillante fiesta fué una espléndida cena servida en el hermoso hall del hotel.

La condesa de Peñalver vestía elegante toilette de crepón de seda rosa, y bordando el escote una sumptuosa rama de brillante y esmeraldas, luciendo en la garganta collares de las mismas piedras.

La señora de D. Enrique Peñalver estaba muy elegante con traje blanco y oro, y en compañía de su hija, que ayudaba a los condes de Peñalver a hacer los honores de la fiesta.

—En el palacio del marqués de la Vega de Armijo se celebró anoche un banquete en honor del embajador de Italia, conde de Orlonobianco.

Figuraban entre los invitados distinguidas señoras y gran número de diplomáticos.

—A la edad de treinta y ocho años falleció ayer en esta corte D. Hernán Ramírez de Saavedra y Alfonso, marqués de Bogaraya y hijo segundo de los duques de Rivas.

Había nacido en París el 22 de Septiembre de 1865, y desde el año 1902 se hallaba en posesión del título de marqués de Bogaraya, por fallecimiento de su tío D. Gonzalo.

—También ha fallecido en El Escorial, a la avanzada edad de ochenta y dos años la Excm. señora doña Soledad O'Ryan y Vázquez, viuda del inspector de Sanidad militar Sr. Santiago y hermana del que fué prestigioso teniente general del ejército.

—Esta tarde se ha verificado en la iglesia de Santiago la ceremonia de armar caballero y vestir el hábito de la expresada orden militar al marqués de Campo Llano, habiendo actuado de gran maestro el duque de Tammes.

A la ceremonia ha asistido distinguida concurrencia.

—Ayer tarde se vieron muy concurridos los salones de la bella marquesa de Santa Susana.

—Se halla muy mejorada de su dolencia la condesa viuda de las Armonas.

—Se encuentra enferma la condesa de Gomar.

EXTRANJERO

En el Parlamento francés

Paris 5.—Cámara de los Diputados.—El Sr. Lassus hace una pregunta al gobierno respecto a la huelga de obreros agrícolas del Mediodía; acusa a la prensa socialista de haber excitado a los trabajadores contra los propietarios, y lamenta que obreros españoles, tan numerosos en el Mediodía, se mezclasen en la huelga. Ota los excesos cometidos por los huelguistas, y pide que las autoridades locales protejan a los propietarios.

El Sr. Combes contesta al orador. Dice que de los informes oficiales se desprende que la huelga fué legítima y de carácter pacífico, aunque haya habido que lamentar algunos hechos aislados de carácter censurable. Termina manifestando que el gobierno y las autoridades locales llenaron cumplidamente sus deberes. (Aplausos.)

Se adopta por 343 votos contra 200 una orden del día, aprobando las declaraciones del gobierno.

Población destruida

Paris 5.—Se han recibido telegramas de la isla de Java dando cuenta de que uno de los volcanes de la isla ha tenido una violenta erupción, destruyendo totalmente una ciudad y produciendo miles de víctimas.

No se tienen más noticias, ignorándose el nombre de la ciudad destruida.

Guerra civil en el Uruguay

Londres 6.—Un despacho de Montevideo, que publica The Times en su edición de esta mañana, anuncia que han reforzado la guarnición de aquella capital 500 soldados del gobierno.

Añade que el general insurrecto Saravia

se encuentra a seis leguas de Las Piedras y que dispone de 5.000 hombres.

Dice también que continúan en Montevideo las prisiones y deportaciones de hombres políticos, por suponerse en relaciones con los revolucionarios.

Insurrección en Santo Domingo

Nueva York 6.—Comunican de Santo Domingo que la ciudad de Duarte fué incendiada por los insurrectos el día 30 del pasado mes, quedando destruida en gran parte.

Reformas en el ejército inglés

Londres 6.—Cámara de los Comunes. El ministro de la Guerra, Sr. Arnold Forster, anuncia que en breve someterá a la sanción de las Cámaras un proyecto creando un nuevo armamento que dará a la artillería inglesa una superioridad sobre todas las artillerías del continente europeo.

LOS TEATROS

En la Princesa

«PASCUAL CORDERO», comedia en tres actos en prosa, traducida directamente del alemán por don Emilio Fernández Vahamonde

Con muy buen éxito estrenó anoche esa comedia, que consiguió durante los tres actos, no sólo hacer reír a carcajadas al numeroso público que asistió al estreno, sino también—cosa más rara en esta clase de obras—interesarle en la acción, compuesta de peripecias, incidentes y episodios a cual más gracioso y cómico, que se suceden sin tregua.

Pocas obras de ese género se han representado en nuestra escena que superen a Pascual Cordero.

La gracia que en esa comedia ó sainete reboza, no depende de los chistes, equívocos ó retruécanos, como tantas otras que se aplauden a menudo, sino de las situaciones creadas por el desarrollo natural del argumento. Y ya es sabido que lo mismo en el género dramático, prefiere el público, que en el cómico, las situaciones de una obra son las que revelan más que las frases ó palabras, el mérito de un autor.

Otra observación debe hacerse en elogio de Pascual Cordero, y es que no hay en los tres actos ni una sola palabra ni alusión que no sean del mejor gusto.

No es eso de extrañar, siendo el adaptador de la obra alemana literato tan distinguido y culto como el Sr. Fernández Vahamonde, quien de seguro hubiera ó habrá suprimido cuanto contuviese el original de censurable en dicho sentido.

La adaptación resulta en ese como en todos conceptos perfectamente hecha, y constituye por sí sola una recomendación y un estímulo para el caso de que el traductor se decida a mayores y más trascendentales empeños dramáticos.

La interpretación fué muy esmerada. Todos trabajaron con gran deseo de cumplir su cometido.

Distinguióse la señora Tuban que, aun desempeñando papel de secundaria importancia, halló ocasión de manifestar su talento y su gracia.

Los aplausos que obtuvo, alcanzaron también a la señorita Carbone y señora Estrada, y a los Sres. Gil, Sánchez Bort, Villanova, González y demás actores.

Ariano Perera.

En Lara

«LA COCINERA», comedia en dos actos, inspirada en una obra francesa, de D. Emilio Mario.—Beneficio de Matilde Rodríguez.

Con el teatro completamente lleno, verificóse anoche en el teatro Lara el beneficio de la distinguida actriz señora Rodríguez. Fueíronse en escena las obras ya conocidas, Zaragatas y Los guantes del cochero, donde la beneficiada y los demás artistas escucharon muchos aplausos, y se estrenó la comedia en dos actos, arreglada del francés, La cocinera, que precisó ser confesar que no obtuvo gran éxito.

El asunto de La cocinera está ya muy explotado. Requiere a la aventura de un hombre que, seducido por los cuidados que le prodiga su criada, se casa con ella, y desde el punto y hora del matrimonio, la criada se convierte en la señora más impertinente é inaguantable del mundo; siendo su esposo la primera víctima.

Este asunto, desarrollado en serio y sirviendo de pretexto para un cuadro de costumbres, da lugar a dramas tan hermosos como el Trajinerero Henschel de Hauptmann; visto por el lado cómico, rayando en lo bajo, origina La cocinera y tantas obras más.

La acción, tan indispensable en las obras cómicas, es en la de Emilio Mario escasa y lenta; esto, unido al color algo subido de ciertos chistes, hizo que el público anoche, si bien rió en ocasiones, protestase en otras, no llegando a interesarse y dedicando al final sólo algunos aplausos, más bien a los intérpretes que al autor de la obra. Porque lo que merece sinceros elogios es la interpretación.

Matilde Rodríguez, en los dos aspectos de su papel, de criada amabilísima y de ama inaguantable, estuvo admirable; hizo gala de su arte excelente, arrancando grandes carcajadas y justísimos aplausos.

A su lado, Rubio consiguió también un

señalado triunfo. La señora Ruiz, que es sin disputa una de nuestras mejores actrices, hubiera estado ayer mejor, prestando mayor atención a los personajes que la hablaban en algunas escenas. Y la señorita Rodríguez y los Sres. Barraycoa y Sepúlveda, en papeles menos importantes, cumplieron también a conciencia su cometido.

I. S. Estevan.

NOTICIAS DE CUBA

Embarque de tropas americanas
Habana 6.—Las tropas norteamericanas que quedaban aún ocupando varios puntos de la isla, han embarcado para los Estados Unidos.

Nuevo arancel

Habana 6.—Las nuevas tarifas de aduanas se pondrán en vigor el 8 del corriente. Los aumentos llegan hasta el 30 por 100 sobre los derechos actuales para los principales artículos de consumo, procedentes de los Estados Unidos.

Se aumentan en un 20 por 100 los derechos sobre los paños de algodón, y en 15 por 100 las lanas y sedas tejidas.—Habrá.

LOS OBREROS DEL MAR

En Avilés

Avilés 5.—Sigue la huelga en el mismo ó parecido estado de los días anteriores. El haber tenido que intervenir ayer la Guardia civil, fué motivado por haber llegado socialistas de Gijón que querían saber los nombres de los tripulantes que se habían negado a secundar la huelga.

Su propósito era ejercer presión sobre ellos; pero han bastado las primeras amonestaciones para hacerles desistir de su propósito.

El capitán del vapor Segundo se dirige por tierra a Gijón a recibir órdenes de los armadores respecto a las concesiones. De no obtenerlas, los tripulantes desembarcarán.

En Palma

Palma 5.—La huelga marítima puede darse por terminada con desastrosos efectos para los obreros asociados.

Todos los tripulantes de los vapores de La Isleta, que participaron de la huelga, quedarán sin ocupación.

Los obreros procesados ascienden a 66. De su documentación se ha incautado la autoridad de Marina.

En breve se reanudarán los viajes de los vapores correo a Valencia y Alicante.

EN LA CORUÑA

El proyecto de impuesto de alcoholes.—Match de ajedrez.

Coruña 5.—Se ha recibido en la Cámara de Comercio, para examinar, el proyecto de impuesto de alcoholes.

El presidente hizo notar lo grave que resulta, pues hará que se paguen 140 pesetas por hectolitro, viniendo a perjudicar al consumidor y al comerciante.

Para hacer frente a esta amenaza, la Cámara, de acuerdo con el gremio de alcoholes, ha concretado sus aspiraciones en estas bases:

Que no haya distinción entre alcoholes vínicos é industriales; que se modifiquen las dos tribuciones sobre consumo y fabricación que figuran en el impuesto, y que sea, finalmente, moderado el gravamen.

Con estas bases se elevará una exposición al presidente del Consejo y se solicitará el apoyo de los diputados por la circunscripción.

—Ha terminado el referido match de ajedrez sostenido por telégrafo durante un mes entre varios socios de la Comisión de Artesanos de la Coruña y los del Casino de Vigo.

En una de las partidas abandonaron el juego los vigenses, y en otra se hicieron tablas a petición de los mismos.

LOS REPUBLICANOS

Anoche, a las nueve, celebró una reunión la Junta municipal republicana en el Casino de la plaza de Pontejos.

Se trató de la prohibición hecha por el gobernador civil de la manifestación que los republicanos pensaban realizar el día 11 para conmemorar la proclamación de la República, y de la falta de locales para celebrar los mítins preparados para esta fecha.

Protestóse de los ataques dirigidos por el Gobierno al Sr. Morayta en el último debate del Congreso.

Se acordó consultar con la minoría del partido para celebrar un acto de protesta con este motivo, y hacer gestiones en busca de un local amplio en donde celebrar un mitin.

La Junta del distrito de Palacio se reunió también anoche, acordando no celebrar banquete ni otros festejos de esta índole para solemnizar el 11 de Febrero, entregándose la suma que en ellos debiera invertirse al tesoro de la República.

Congreso agrícola en Valencia

Valencia 5.—El Congreso ha continuado sus tareas. En la sesión de hoy se han leído varias Memorias exponiendo los medios de fomentar la riqueza vinícola.

D. Sergio Novales se ha ocupado de la trinitación y rebaja de las tarifas ferroviarias en lo que se refiere al transporte de productos agrícolas y abonos.

D. José Abargues ha dado a conocer un trabajo sobre los medios prácticos para conseguir la mejora y conservación de los caminos vecinales.

El Sr. Sala Vigner ha tratado de la riqueza agrícola. D. José Estruch Chafar ha disertado sobre los medios de extender los sindicatos agrícolas y las sociedades cooperativas de producción. Las sesiones redactarán las conclusiones que someterán a la aprobación del Congreso en pleno.

EN EL ATENEO

Conferencia del maestro Bretón

Sobre el tema «La ópera nacional y el teatro Real de Madrid», disertó anoche ampliamente el maestro Bretón.

El conferenciante abogó de un modo resuelto porque se canten en castellano las óperas que se pongan en escena en el teatro Real, estimulando a la prensa para que coadyuve a la realización de este pensamiento y mueva la opinión en el indicado sentido.

El Sr. Bretón fué muy aplaudido y recibió muchas felicitaciones de las numerosas personas que asistieron a su conferencia.

LOS MÉDICOS TITULARES

La Junta de patronato de médicos titulares, reunida en casa del Sr. Canalejas, ha acordado que en la provisión de las vacantes de médicos titulares, los nombramientos recaigan en personas que reúnan las condiciones exigidas por el artículo 31 de la Instrucción general de Sanidad; y que cuando los nombrados carezcan de ellas, se considerarán provisionales sus nombramientos, conservando este carácter hasta que se verifiquen las oposiciones de que habla la Instrucción.

Respecto de las reales órdenes leivas a los médicos titulares, habiéndose de noticias favorables acerca de la referente a quintas, y el Sr. Canalejas confirmó lo ofrecido en la sesión anterior respecto a la relativa a asistencia médica gratuita de la Guardia civil, que fué estudiada si era conveniente entablar el recurso contencioso, y caso de serlo, que lo defendiera desinteresadamente a nombre de la Asociación de titulares, cuya Junta central fué la que presentó la instancia que ha sido desestimada recientemente por el ministro de la Gobernación.

DE PROVINCIAS

Terrible desgracia

Palma 5.—En Esporlas ha ocurrido un trágico suceso. Cinco niños se encamaron, jugando, a un horno encendido de fabricar cemento, y con sus saños rompieron la piedra que servía de cubierta, cayendo las cinco criaturas en el interior del horno.

El padre de uno de los niños, afrontando las llamas que le abrasaban el rostro, salvó uno a uno a los cinco niños. La angustia de aquel hombre heroico fué espantosa, pues su hijo, que se encontraba debajo de sus compañeros, fué el último a quien pudo sacar del horno.

Todos los niños han resultado con horrosas quemaduras, de las que será muy difícil que puedan salvar.

Victimas del gas

Granada 5.—A las nueve de la mañana los vecinos de una casa de la calle de las Navas, extraviando que no se levantaran los inquilinos de una de las habitaciones de la planta baja, derribaron la puerta del cuarto, encontrando muertos en el lecho conyugal a Francisco Marino, camarero de café, y a su esposa Carmen Martín.

Ambos habían fallecido por asfixia a consecuencia de un escape de gas. Horas después de descubrir el suceso anterior, produjese en una casa de la calle de Saravia una explosión formidable, que se cree haya sido producida por la misma fuga de gas.

La explosión hirió a un hombre y levantó el suelo de la habitación, destruyendo los muebles.

Una mujer que estaba en dicha habitación pudo salvarse, lanzándose a la calle.

Otro robo en cuadrilla

Oviedo 5.—En el pueblo de Noreña se ha cometido un robo, realizado por una cuadrilla de malhechores.

La víctima del hecho se llama Justo Carvajal Boves, que estuvo por dos veces en la Habana, trayendo algunos ahorros, con los que se estableció en compañía de su familia en Noreña.

Anoche, cuando se hallaban recogidos y acostados, asaltaron la morada ocho individuos enmascarados, que sacaron a Justo del lecho, atándole las manos y amenazándole con la muerte si no les indicaba el lugar en donde escondía el dinero.

A su mujer, a un niño y a un anciano, los encerraron en una habitación retirada, con objeto de que no pudieran pedir auxilio.

Una vez recogidos todos los ahorros, los bandidos le dijeron que ya podían todos descansar con tranquilidad, pues no corrían el menor peligro, saliendo tranquilamente de la casa.

La familia queda en la más absoluta miseria. Hasta ahora no se ha dado con la pista de los ladrones.

Escuadra inglesa en Vigo

Vigo 5.—La escuadra inglesa, llegada hoy a Vigo, está formada por seis acorazados de 14.150 toneladas; dos de 10.600; dos cruceros de primera, de 7.350; tres de segunda, de 5.600; total, 13 buques con 190 cañones de grueso calibre y 7.000 tripulantes.

Les acompaña el vapor Aquaruz, conduciendo agua, municiones y pertrechos de guerra.

Mandan la escuadra el vicealmirante Wilson y el contralmirante Pol. Estarán aquí dos días.

Al entrar arribó con la plaza los saludos de coedanza.

Un paisano y un guardia heridos

Oviedo 5.—En el pueblo Regla de Parandones, concejo de Cangas de Tineo, han sostenido una reyerta varios paisanos, resultando uno de ellos con una herida en la sien izquierda de pronóstico reservado.

Al intervenir la pareja de la Guardia civil para tomar declaración al herido, los demás paisanos se amotinaron, llegando uno de ellos, llamado Manuel Rodríguez, a acometer armado de un palo a uno de los guardias, infiriéndole una herida en la oreja iz-

quiere y rompiéndole el fuel y el sombrero. El guardia repelió la agresión hiriendo al paisano en la frente. Uno y otro están en el hospital Militar á disposición del juzgado militar.

Incendio en una iglesia Sería 5.—En el pueblo de Borjabad, un incendio ha causado enormes daños en la iglesia, produciendo la consternación del vecindario.

Un millonario al manicomio Santiago 5.—Un inspector de policía recibió orden del gobernador para detener al joven de dieciocho años, D. José Bando Montes, y entregarlo á D. Andrés Bando, que lo reclamaba por haber desaparecido de su domicilio.

Antes en libertad El Juzgado del distrito de la Inocencia ha reformado la providencia que otorgó denegando la libertad que solicitó D. Aniceto Ocaza, autor de *Los vapores del pueblo*, obra que se estrenó en el teatro de Novedades, y que dió con su autor en la cárcel, por conceptos verificados en ella.

Ejercicios de declamación El ejercicio práctico correspondiente al presente curso de la clase de Declamación del Conservatorio Nacional, de que es profesor Fernando Díaz de Mendoza, se verificará el lunes del corriente, á las cinco de la tarde, en el teatro Español.

Resfríos. Se evitan y curan con el uso de las Pastillas Morelló.

Cámara de Comercio Ha quedado constituida la junta directiva en la siguiente forma:

Catedráticos y maestros Han sido nombrados: D. Santiago Hita, vicedirector del Instituto de Jaén.

Sociedad Ginecológica La Junta directiva de la Sociedad Ginecológica Española ha quedado constituida en la siguiente forma:

Sorteo de quintos Se ha publicado el bando señalando los locales en que se ha de celebrar el domingo 14 el sorteo de los mozos comprendidos en los alistamientos para el reemplazo del presente año.

Presupuestos para 1904 Hemos recibido un ejemplar de los presupuestos generales del Estado para 1904, que nos ha enviado el señor interventor general, á quien damos gracias por su atención al remitirnoslo.

El tiempo y los ganados El estado de la ganadería es muy lamentable en la Mancha, Extremadura y Andalucía, según las noticias que recibimos. La falta de otoño hizo que los ganados perdieran fuerza y carnes y los fuertes temporales de estos días han hecho sucumbir á muchas crías y dejado en mal estado á las madres. Aunque ha llovido en abundancia, dada la época en que las aguas han venido, no habrá alimento en los campos hasta el mes de Marzo, pues los hielos no dejan á la hierba salir. La cría del ganado lanar se está sacrificando en muchos puntos para poder salvar á las madres.

El cultivo del romero En toda clase de terrenos prospera este utilísimo y aromático arbusto, pero como crece espontáneamente en los sitios más áridos de todas las provincias de España, ha podido observarse que prefiere las tierras ligeras y secas, aun cuando no hay inconveniente en plantarlo en las gredosas, porque también en ellas adquiere bastante desarrollo si no son excesivamente húmedas.

Noticias teatrales Orquesta Sinfónica El primer concierto de abono que se celebrará mañana, á las tres de la tarde, en el teatro Real, bajo la dirección del maestro Cordellas, se sujetará al siguiente programa:

estepas del Asia Central, fragmento sinfónico, Borodin; 3.º Preislied, de *Los maestros cantores*, paráfrasis, por Wilhorm; solo de violín, por el Sr. Hierro, Wagner; 4.º Fausto, ópera, de Wagner; 5.º *Romeo y Julieta*, fantasía sinfónica, Tschaiakowsky. Descanso de quince minutos.

SEGUNDA PARTE Cuarta sinfonía (op. 120), en re menor, Schumann; I. Moderato. Allegro. II. Romanza (Andante). III. Scherzo. IV. Final.

Princesa Como tiene ya anunciado la empresa de este teatro, en consideración á los pocos días festivos que restan de la actual temporada, mañana, en la función de la tarde, se pondrá en escena la comedia cómica en tres actos, *Paseo al Cordero*, que con tan extraordinario éxito fué estrenada anoche.

NOTICIAS

Escuela de Estudios militares Ayer explicó D. Antonio Ramos y Espinosa de los Monteros acerca del tema «El imperio de Marruecos», describiendo minuciosamente las tres provincias de Marruecos, Sus y Nan, y extendiéndose en consideraciones sobre la verdadera situación de Santa Cruz de Mar Pequeña.

Antes en libertad El Juzgado del distrito de la Inocencia ha reformado la providencia que otorgó denegando la libertad que solicitó D. Aniceto Ocaza, autor de *Los vapores del pueblo*, obra que se estrenó en el teatro de Novedades, y que dió con su autor en la cárcel, por conceptos verificados en ella.

Ejercicios de declamación El ejercicio práctico correspondiente al presente curso de la clase de Declamación del Conservatorio Nacional, de que es profesor Fernando Díaz de Mendoza, se verificará el lunes del corriente, á las cinco de la tarde, en el teatro Español.

Resfríos. Se evitan y curan con el uso de las Pastillas Morelló.

Cámara de Comercio Ha quedado constituida la junta directiva en la siguiente forma:

Catedráticos y maestros Han sido nombrados: D. Santiago Hita, vicedirector del Instituto de Jaén.

Sociedad Ginecológica La Junta directiva de la Sociedad Ginecológica Española ha quedado constituida en la siguiente forma:

Sorteo de quintos Se ha publicado el bando señalando los locales en que se ha de celebrar el domingo 14 el sorteo de los mozos comprendidos en los alistamientos para el reemplazo del presente año.

Presupuestos para 1904 Hemos recibido un ejemplar de los presupuestos generales del Estado para 1904, que nos ha enviado el señor interventor general, á quien damos gracias por su atención al remitirnoslo.

El tiempo y los ganados El estado de la ganadería es muy lamentable en la Mancha, Extremadura y Andalucía, según las noticias que recibimos. La falta de otoño hizo que los ganados perdieran fuerza y carnes y los fuertes temporales de estos días han hecho sucumbir á muchas crías y dejado en mal estado á las madres. Aunque ha llovido en abundancia, dada la época en que las aguas han venido, no habrá alimento en los campos hasta el mes de Marzo, pues los hielos no dejan á la hierba salir. La cría del ganado lanar se está sacrificando en muchos puntos para poder salvar á las madres.

El cultivo del romero En toda clase de terrenos prospera este utilísimo y aromático arbusto, pero como crece espontáneamente en los sitios más áridos de todas las provincias de España, ha podido observarse que prefiere las tierras ligeras y secas, aun cuando no hay inconveniente en plantarlo en las gredosas, porque también en ellas adquiere bastante desarrollo si no son excesivamente húmedas.

Noticias teatrales Orquesta Sinfónica El primer concierto de abono que se celebrará mañana, á las tres de la tarde, en el teatro Real, bajo la dirección del maestro Cordellas, se sujetará al siguiente programa:

estepas del Asia Central, fragmento sinfónico, Borodin; 3.º Preislied, de *Los maestros cantores*, paráfrasis, por Wilhorm; solo de violín, por el Sr. Hierro, Wagner; 4.º Fausto, ópera, de Wagner; 5.º *Romeo y Julieta*, fantasía sinfónica, Tschaiakowsky. Descanso de quince minutos.

SEGUNDA PARTE Cuarta sinfonía (op. 120), en re menor, Schumann; I. Moderato. Allegro. II. Romanza (Andante). III. Scherzo. IV. Final.

Princesa Como tiene ya anunciado la empresa de este teatro, en consideración á los pocos días festivos que restan de la actual temporada, mañana, en la función de la tarde, se pondrá en escena la comedia cómica en tres actos, *Paseo al Cordero*, que con tan extraordinario éxito fué estrenada anoche.

tengan uno ó dos años y quince ó veinte centímetros de longitud, hasta dos terceras partes de la punta superior. La semilla del romero es algo cara, por-

EDICION DE LA NOCHE

SENADO

Sesión del 6 de Febrero de 1904 Abre á las tres y veinticinco, presidiendo el Sr. Azcárraga.

Ruegos y preguntas El señor conde de Casa Valencia pregunta cómo está organizado el servicio religioso en Fernando Póo y la colonia del Muni.

El señor ministro de Estado le contesta. El Sr. Muñoz (D. Julián) se ocupa del protesto de letras por los notarios, pidiendo se introduzcan algunas modificaciones en la última ley orden dictada por el ministro de Gracia y Justicia acerca de ese asunto y se derogue el real decreto de 21 de Octubre de 1901.

El señor ministro de Gracia y Justicia explica el alcance y fundamento de su última real orden, añadiendo que para que tenga garantías la fe pública, no pueden efectuarse más de diez protestos al día, como en ella se dispone.

El Sr. Aguilera pide los antecedentes que haya respecto á la propiedad de la Órdea de Mujeres.

Pregunta, además, cuándo va á construirse la estación definitiva del ferrocarril del Norte de Madrid.

El señor ministro de Gracia y Justicia ofrece enviar los datos pedidos cuando sea posible.

El señor ministro de Agricultura disculpa la tardanza en proyectar las obras de la estación, por las dificultades del asunto y hace historia de su tramitación, y añade que las obras comenzarán apenas se formule el proyecto.

El Sr. Aguilera dice que el ministro de Gracia y Justicia debe obrar con energía en el litigio por la propiedad del solar de la Cárcel de Mujeres, pues éste, como otros muchos, si antes fué convento, hoy es propiedad del Estado, y no ve por qué motivos lo reclama el señor Obispo de Madrid.

Extrañase de la lentitud con que va el proyecto de Estación del Norte, habiendo un antiguo proyecto que la Compañía está obligada á ejecutar, facilitando con ese trabajo á los obreros de Madrid que lo necesitan.

El señor ministro de Agricultura se defiende de las censuras del Sr. Aguilera. El señor Obispo de Guadix dice que no ha podido intervenir en el debate sobre el descanso dominical por esperar aviso de una elevada persona, que no se lo envió ó acaso se extraviase.

Quisiera que el proyecto tenga carácter sociológico más bien que religioso, haciendo diferentes observaciones y lamentando no se haga extensivo el descanso á los demás días dominicales, esto es, festivos.

El señor ministro de Gracia y Justicia contesta que ya intervino en aquella discusión en nombre del obispo de Zaragoza, pero que aún resta por discutir el dictamen de comisión mixta.

El Sr. López Mora se queja de que cuando se habla de mejoras de Madrid y de dar trabajo á los obreros, no se construya la plaza de la calle de Sevilla, ó sea en las cuatro calles, cuyo proyecto está en el Ayuntamiento.

El señor ministro de Agricultura dice que al Ayuntamiento compete principalmente ese asunto.

El Sr. Aguilera da algunos detalles acerca del estado del proyecto, que en realidad es muy beneficioso para Madrid, y de los obstáculos que á su realización se oponen.

El señor marqués de Aguilar de Campoo hace manifestaciones análogas á las del Sr. Aguilera, aportando nuevos datos respecto á las dificultades con que lucha el Municipio para realizar el proyecto de la Gran Vía de Lavapiés á las Salices.

El Sr. López Mora agradece la intervención de estos señores; pero dice que no habló de la Gran Vía, sino sólo de la plaza. Pide una nota del estado en que se halla el expediente de construcción de ésta, y aboga por una reforma en la ley de expropiación forzosa.

ORDEN DEL DÍA

Fernando Póo y la colonia del Muni.

El señor marqués de Aguilar de Campoo interviene nuevamente en el debate de la interpelación del señor marqués de Reinos, agradeciendo al Sr. Ugarte su defensa del tratado del Muni y los elogios que con este motivo dirigió al orador.

Explica también las condiciones en que se hizo el tratado y las ventajas que de él obtuvimos.

El Sr. Fernández Bothencourt habla como senador por la provincia de Canarias, á la que interesa directamente estrechar sus relaciones con la región del Muni y con la Península.

El señor conde de Albiz rectifica.

El Sr. Ugarte rectifica también brevemente.

El señor ministro de Estado hace el resumen del debate.

Niega que el tratado del Muni pueda calificarse de malhadado, y hace suya la defensa que del mismo hizo el señor marqués de Aguilar de Campoo.

Elogia el patriotismo de los habitantes de Canarias. Cree necesario que los españoles destruyamos la funesta leyenda de que no servimos para colonizar y ensalza la importancia de las posesiones del Muni.

Y agradece la intervención de tantos oradores en este debate, que queda terminado. Levántase la sesión pública y pasa el Senado á reunirse en sesión secreta para asuntos de orden interior.

TRIBUNALES

Las elecciones provinciales.

Hoy se ha celebrado en la Sala 2.ª de la Audiencia la vista del recurso interpuesto por el Sr. Ruiz Griljalba sobre proclamación de diputados provinciales por el distrito de Audiencia-Latina.

Costuvo el recurso el mismo Sr. Ruiz de Griljalba, quien solicitó su proclamación en cuarto lugar por dicho distrito, pretensión á la que se opuso el diputado Sr. Mediano.

El arriendo de la Plaza de Toros. Ante el Tribunal de lo Contencioso admi-

que no todas las plantas la producen y es necesario recogerla fresca y dejarla secar después, porque de otra manera se espasmo naturalmente por el suelo.

EL ORO EN PORTUGAL

Lisboa 6.—Algunos periódicos suponen que el pago en oro de los derechos de Aduanas no disminuirá el ség, y así también lo opina la Asociación comercial de Lisboa.

Otros aducen en contra de esta opinión las expuestas por los Sres. Sonnino en Italia, Rouvier en Francia y Villaverde en España. —Fabra.

RUSIA Y EL JAPON

Movimiento de tropas rusas.

París 6.—Las fuerzas rusas que anteayer salieron de Port Arthur para el Yalu fueron cuatro regimientos y tres baterías. Quedan en aquella localidad otros cuatro regimientos y la artillería de plaza. —Fabra.

Los americanos en Borneo

París 6.—La ocupación por un buque de guerra americano de varias islas próximas á la costa de Borneo, no tiene más objeto inmediato que el de impedir que sean cedidas á otra potencia por el Sultán de Joló.

La posesión definitiva se fijará por los gobiernos inglés y americano.

CONGRESO

Sesión del 6 de Febrero de 1904 Se abre la de hoy á las tres y veinticinco de la tarde, presidiendo el Sr. Romero Robledo.

En el banco azul los Sres. Maura y Sánchez Guerra; bastante concurrencia en los escaños, y mucha en las tribunas.

Apenas probada el acta se promueve un incidente por pedir el Sr. Lerroux que conste que los que mueren de hambre en Madrid no son isleños, que, como dijo el Sr. Rusiñol, siguen las ideas de los republicanos, sino obreros de los explotados en Cataluña por fabricantes como el Sr. Rusiñol.

El Sr. Rusiñol: He dicho que eran obreros que habían venido á Madrid engañados por el cebo de los dos millones.

El señor marqués de Portago: ¿Segañados por quién?

El Sr. Rusiñol: Por el cebo de que á todos les iban á dar colocación. Es indudable que son isleños catalanes que dan sus votos al partido republicano.

Los Sres. Junoy, Lletget y Lerroux: Eso es una ofensa al cuerpo electoral de Barcelona.

Con esto queda terminado el incidente, y se formulan por los Sres. Albarrán, Lletget y otros, preguntas de escaso interés general.

El Sr. Lletget pregunta después que va á hacer el Gobierno para evitar la entrada en España de los 4 ó 5 000 frailes que piensan venir á España.

El Sr. Maura: No tengo noticia alguna respecto á ello; pero en este como en todos los casos me limitaré á cumplir las leyes.

El Sr. Reina dedica un cumplido elogio de admiración á la memoria de los ilustres españoles Larra (*bigaro*), Espronceda, Rosales y Barbieri, para solicitar del Gobierno que se eleven monumentos que perpetúen en las generaciones venideras nombres tan gloriosos.

El señor ministro de Instrucción pública ofrece que en el próximo presupuesto, á ser posible, consignará alguna cantidad destinada á este objeto, pues el Gobierno ve con simpatía la iniciativa del Sr. Reina.

El Sr. Menéndez Pidal anuncia una interpelación relacionada con la reorganización del Notariado.

El Sr. Lombardero pregunta si el gobierno tiene conocimiento de algún grave suceso relacionado con la administración de justicia, ocurrido en El Ferrol.

El ministro de la Gobernación: Lo ignoro por completo.

El Sr. Lombardero: El juez del Ferrol tiene en la cárcel sin motivo justificado á varios vecinos significados de dicha población. Con motivo de la colocación de bombas en el inmediato pueblo de Valdovinos, dice que el culpable de ello es un sacristán, dice que por los curas párrocos y no los dignos individuos que por este delito se hallan detenidos y que son 13 ó 14. Bien ve el ministro de la Gobernación que vale la pena de enterarse de este.

El ministro de la Gobernación: Es de suponer que el Juzgado seguirá las diligencias oportunas para averiguar la verdad.

El Sr. Lombardero solicita que se nombre un juez especial.

El ministro de la Gobernación: Eso no es asunto de mi competencia.

El Sr. Lombardero insiste en que el ministro de la Gobernación intervenga para evitar una probable alteración de orden público, y se niega á ello el Sr. Sánchez Guerra.

El Sr. Junoy espansa su interpelación protestando de la detención practicada en Madrid del Sr. Dorado y otros cuatro republicanos por corear en la vial pública la Marsellesa.

Entre otras cosas, dice que si esto es molesto para el Gobierno, enseñarán á los ocos republicanos la letanía, con letra adecuada, para que la canten por las calles.

Consueta que no se consienta á los republicanos celebrar el 11 de Febrero una manifestación para depositar coronas en las tumbas de ilustres correligionarios.

Sostiene que la Marsellesa es lícita y se toca hasta en los palacios de los reyes, y que este Gobierno, con su conducta, está resucitando la teoría de los partidos legales é ilegales.

El ministro de la Gobernación insiste en lo ayer manifestado respecto á que las detenciones fueron practicadas por darse gritos subversivos, y que en cuanto á lo que afecta á reuniones y manifestaciones, se limita á cumplir la ley.

Se suspende este debate.

ORDEN DEL DÍA

Rebaja del impuesto de transportes

Antes de empezar la discusión de este proyecto de ley se aprueban varios dictámenes y jura el cargo de diputado el señor duque de la Torre.

El Sr. Urzáiz consume el primer turno en contra.

Empieza agradeciendo al ministro de Hacienda las explicaciones que, respecto al proyecto, hizo ayer, y reconoce que éste se halla bien orientado, si bien podía, á su juicio, tener más amplitud, llevando también esas ventajas á los vinos.

Más eficaz aún que la rebaja en el transporte de unos cuantos artículos, sería mejorar los procedimientos administrativos y dar facilidades al comercio para el desenvolvimiento de sus funciones. El proyecto no proporcionará grandes ventajas ni aun á la misma exportación, siendo mucho más conveniente que se preocupara el Gobierno de conseguir la mayor rapidez en el transporte.

En cuanto á facilitar la venida de extranjeros á España, sería de muy buenos resultados; pero no cree que la rebaja de algunas pesetas en el precio del billete sirva para atraer numerosos turistas de aquellos cuya venida contribuiría á aumentar nuestros créditos en el extranjero.

En rigor de verdad, cuando se refiere en el proyecto á importación de viajeros debía haberse resuelto privadamente sin necesidad de traer el asunto al Parlamento, porque es conceder demasiada importancia á cosa tan menuda.

Ese proyecto no atiende á algo que es de gran interés, cual es el comercio interior. En vez de limitarse á rebajar transportes para la exportación, ha debido el Sr. Oms preocuparse á dar toda clase de facilidades para el comercio interior, que es lo que viene reclamando el país constantemente. En vez de rebajar tarifas, suprimiese trabas para el comercio en general.

Labor más importante que la modesta que hoy acomete el Sr. Oms, sería preocuparse de mejorar la situación económica del país y los procedimientos administrativos. Si realiza esto, no dude que obtendrá mi aplauso. (Muy bien.)

El señor marqués de Figueroa defiende el proyecto, explicando por qué en el momento actual no se ha extendido á más artículos ni á todo el tráfico la rebaja de las tarifas. Se hace un ensayo para los fines á que aspira el Sr. Urzáiz.

El Sr. Suárez Inclán (D. F.) en un razonado discurso, combate el proyecto por ineficaz.

El señor ministro de Hacienda hace el resumen de la totalidad, y se levanta la sesión.

BOLSA

NOTIZACION OFICIAL DEL 6 DE FEBRERO 1904 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

	Día 5	Día 6	Diferen.ª
4 0/0 interior			
Serie F de 50.000 p.	77 05	76 95	- 0 10
B 25.000.....	77 05	77 00	- 0 05
D 12.500.....	77 05	77 00	- 0 05
C 5.000.....	77 15	77 05	- 0 10
B 2.500.....	77 15	77 05	- 0 10
A 500.....	77 15	77 10	- 0 05
G y H 100 y 200.....	77 20		
En diferentes series	77 15	77 05	- 0 10
Fin mes.....	77 10	77 00	- 0 10
Fin próximo.....			
5 0/0 amortizable			
Serie F de 50.000 p.	97 60	97 50	- 0 10
B 25.000.....	97 65	97 55	- 0 10
D 12.500.....	97 60		
C 5.000.....	97 60	97 55	- 0 05
B 2.500.....	97 65	97 55	- 0 10
A 500.....	97 65	97 55	- 0 10
En diferentes series.	97 65	97 55	- 0 10
Fin mes.....			
Fin próximo.....			
Ayuntamiento Ob. Municipales de 250 pts. 8 0/0 interés Id. por resultas 4 0/0 de 600 pts. á 47.200 Id. para pago expropiaciones 5 0/0, 600 pts.		77 00	
Emisos y Sociad. Acciones B España.	478 00	476 00	
Id. B. Hipotecario.....	189 00		
Cédulas Id. 5 0/0.....			
Cédulas Id. 4 0/0.....	101 80	101 85	+ 0 05
Banco Castilla.....			
Banco Hisp.º Amer. Banco Español Ored. Ac. O.º de Tabacos.....	438 00	432 50	- 0 50
Soc. Elec. Chamberl. Elec. Mediodia.....			
Norte España, 1.ª sér			

Pesetas nominales negociadas
4 0/0 interior.—1.486.800.
Id. fin mes.—1.150.000.
5 0/0 amortizable.—353.500.
Banco de España.—15.500.
Compañía de Tabacos.—25.500.

Cambios sobre el extranjero
PARIS
A la vista, 50.000 á 37'70.
» 50.000 á 37'90.
» 100.000 á 37'95.
» 150.000 á 38'00.

LONDRES
A la vista, libra esterlina, 2.000 á 34'70.
» 2.400 á 34'72.

Después de la Bolsa
Cierre.—A las 5'10.—4 por 100 interior, fin mes, 78'92 dinero.—Barcelona, fin mes, 76'93.—París, 4 por 100 exterior, 85'60.—Renta francesa, 97'52.

De la «Agencia Fabra»
París 6.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 85'60.

NOTICIAS PARLAMENTARIAS

Comisiones del Senado
Se han reunido esta tarde las siguientes: La que entiende en el proyecto de ley de protección á la infancia, con asistencia del ministro de la Gobernación.

La del catastro parcelario, nombrando presidente al Sr. Bohegarty y secretario al Sr. Sánchez Albornoz.

Y la de defraudación y contrabando, que ha nombrado presidente al señor marqués de Aguilar de Campoo, y secretario al marqués de Ibañeta.

Los ministros y el fuero militar
La comisión de Bilbao que se halla en Madrid, acompañada del diputado señor marqués de Casa-Torre y del comandante de miliones de Vizcaya, visitó al presidente del Consejo de ministros para continuar sus gestiones á fin de que á las fuerzas de miliones se conceda fuero militar.

Comisión de Actas del Congreso
La comisión de Actas del Congreso ha

acordado dar dictamen favorable en las de Galatayud y Egea de los Caballeros, por donde han sido elegidos, respectivamente, los Sres. Maura (D. Gabriel) y Lacosta.

Después trataron de la del distrito de Borja, declarada grave, promoviéndose una viva discusión y separándose sin tomar acuerdo.

En el Congreso se constituyó la comisión que entiende en el proyecto de ley aprobado por el Senado, referente á los convenios celebrados por las sociedades constructoras de obras públicas con sus acreedores, nombrando presidente al Sr. Arias de Miranda y secretario al Sr. Casell.

Reforma interior de Barcelona

La comisión del Congreso que entiende en el proyecto de reforma interior de Barcelona se ha reunido esta tarde, acordando consultar algunos extremos del mismo con los Sres. Villaverde, Dato y con los jefes de las minorías.

EL REY EN LA UNIVERSIDAD

Esta mañana á las diez y media, S. M. el Rey presentó en la Universidad Central, sin más acompañamiento que el señor duque de Sotomayor. D. Alfonso vestía uniforme de capitán general.

En la puerta le recibieron el ministro de Instrucción pública, el gobernador civil y el rector.

Al advertir los estudiantes la presencia de S. M., diéronle repetidos y calurosos vivas.

Seguido de las mencionadas personalidades y de los estudiantes subió el Rey al rectorado, donde se encontraban los profesores que esperaban clase ó habían salido de ella. Para todos tuvo el Monarca frases de afecto y consideración.

Después visitó las clases por el orden siguiente: Sres. Viscasillas, decano de la Facultad de Filosofía y Letras; Fiermas y Hurtado, profesor de Hacienda pública; Santa María de Paredes, de Derecho político; marqués del Vadillo, de Derecho natural; Azcárate, legislación comparada, y Ortega, de Historia de España.

Luego estuvo presenciando los ejercicios del grado de doctor en Derecho, de un catedrático del Instituto de Granada.

El tribunal lo componían los Sres. Rueda, Barrio y Mier, Valdés, Moret y Martín Veña.

El Rey tomó asiento en todas las clases, presenciando las conferencias que en el momento se daban, negándose á ocupar la presidencia, que solamente ocupó en algunas después de grandes instancias. En una de las que se sentó á la derecha del catedrático fué en la del Sr. Azcárate, en cuya clase un alumno desarrollaba un tema sobre el *Pacte social*, de Rousseau.

El Sr. Azcárate acompañó á S. M. hasta la puerta de la clase, predicando el joven Monarca al sabio catedrático republicano frases de consideración.

En la cátedra de Historia de España tomó asiento en uno de los bancos.

En la cátedra del Sr. Santa María de Paredes tocaba hoy explicar la lección referente al poder moderador. Al desarrollar el tema, cuando el Sr. Santa María afirmaba que dicho poder no era por sí solo ejecutivo, exclamó el Rey: «Eso ya lo sé yo por experiencia.»

Tanto á la entrada como á la salida de las clases, los escolares, puestos de pie, aclamaban al Rey demócrata y amigo de la ciencia, y con él bajaron las escaleras, acompañándole hasta la puerta, todos los catedráticos y estudiantes libres de clase.

Sin trabas ni etiquetas enojosas, iba el Rey entre los entusiasmados estudiantes, que no cesaban de vitorearle, trocándose el entusiasmo en frenesí, cuando D. Alfonso, sacando su pitillera, distribuyó su contenido entre los más próximos.

Agrupados los estudiantes alrededor del carruaje, impidieron que éste saliera del peso, acompañándole así á Palacio en cariñosa manifestación, que aumentaba considerablemente á medida que se iba acercando al Regio Alcázar.

En la puerta de éste estaba la Infanta Isabel, y como los estudiantes pretendieran seguir al Rey hasta dentro de la Puerta del Príncipe, previa consulta del conde de San Luis con la egregia dama, se les dejó entrar.

Como por su considerable número no pudieron entrar todos, el Rey manifestó al gobernador les dijera á los que afuera habían quedado que saldría á despedirse de ellos.

El conde de San Luis así lo hizo, siendo acogida esta simpática idea del Rey con vivas atronadores, que se repitieron con gran calor al verle aparecer en el balcón, acompañado de la Reina que, como es de suponer, participó también de las aclamaciones de los estudiantes, así como también la Infanta María Teresa, que les acompañaba.

El Rey, saludando cariñosamente con la mano, dejaba adivinar en su semblante la agradable emoción que le embargaba.

Las aclamaciones prolongáronse bastante tiempo después de haber abandonado el balcón SS. MM.

Según hemos oído, un día de éstos visitará también S. M. el Colegio de San Carlos.

SUCESOS

Gitancías

Hoy ha presentado en el Juzgado de guardia una denuncia por estafa D. Bonifacio San Martín Esclava.

Este señor se dedica á la venta de coches y caballos. Hace unos días se le presentó un gitano anunciándole que un caballero deseaba comprar un cochecillo. El Sr. Esclava fué con el gitano y el supuesto comprador á la cochera donde tiene sus coches, y previo el indispensable regateo quedó convenida la venta en 2.500 pesetas de una *charrette* enganchada.

Para abonarlas el comprador, que dijo llamarse Belmonte, citó al Sr. Esclava á la calle de Hita, núm. 8, principal, donde aquél dijo que habitaba su amante.

Fué allí el Sr. Esclava y encontró al gitano y al Sr. Belmonte, los cuales obsequiaron á aquél, primero con una serie de cuentos y obscenidades andaluces que le hicieron desternillarse de risa, después con unas copias de *Cazalla*, que no le sentaron muy bien, y por último, con una partida de monte que le sentó peor, pues perdió en ella 600 pesetas, y tal vez hubiera perdido más si los efectos, cada vez más sensibles, del *Cazalla* no le hubieran obligado á abandonar la partida y á retirarse á su casa, donde estuvo enfermo dos días quejándose de fuertes dolores de estómago.

Ya repuesto, y creyendo, no sin razón, que había sido víctima de un timo, fué ayer el Sr. Esclava á la calle de Hita en busca de los obsequiosos vecinos del 8.

La portera de la casa le hizo saber que allí no vivía ningún Sr. Belmonte. El Sr. Esclava subió al principal, y allí salió á abrirle un amigo suyo, quien después de no pocos rodeos y de ver que el Sr. Esclava reconocía los muebles, le confesó que el Belmonte era efectivamente un timo, y le ofreció abonarle las 600 pesetas; pero el Sr. Esclava no quiso aceptar el arreglo, y como antes decíamos, hoy ha denunciado en el Juzgado de guardia al amigo y al gitano como autores de un delito de estafa.

DE PALACIO

El Rey, los Príncipes de Asturias y las Infantas Isabel y Paz han asistido esta tarde á la Salve del Buen Suceso.

S. M. la Reina no ha salido de Palacio, y la Infanta María Teresa ha paseado con la condesa de Mirasol por la Casa de Campo.

Después de la Salve, el Rey ha paseado por la Casa de Campo con el duque de Sotomayor.

A las seis ha recibido el Rey en audiencia á los señores ministro de los Estados Unidos, Obispos de Vich y auxiliar de Barcelona, Laclavina, Calderón (D. Abilio, marqués de Reimsa, vizconde de Eza, doctor Cortezo, Vivanco, D. Ramón Casas, D. Fabricio Vich

y la comisión de Vizcaya que se encuentra en esta corte.

El P. Nozalada y el «Diario Universal»

A nombre del P. Nozalada se ha presentado hoy al Juzgado una querrela por injuria contra el *Diario Universal*.

Niña quemada

La niña Angustias Hareda, de un año de edad, se cayó esta mañana en un brasero, quemándose todo el rostro.

En la Casa de Socorro del puente de Toledo fué asistida, ingresando después en el hospital en gravísimo estado.

La escuadra italiana

París 6.—Por el ministerio de Marina de Italia se va á establecer una escuadra de reserva en condiciones de prestar servicio activo á las veinticuatro horas de recibir la orden para ello.

El Sr. González Besada

Esta noche ha salido para Pontevedra el exministro de Hacienda Sr. González Besada.

Sentencia confirmada

Agon 6.—El tribunal de apelación ha confirmado la sentencia absolutoria del inferior en el proceso seguido á unas hermanas Congregacionistas acusadas de infracción de la ley de 1901.

Balance del día

El Sr. Maura ha manifestado esta tarde que los proyectos que el Gobierno tiene interés en sacar de las Cortes en primer lugar, son los de Administración local y reforma electoral.

Acercos del de saneamiento de la moneda, dijo el presidente del Consejo que tenía el Gobierno que pedir antecedentes y datos antes de ponerlo á discusión.

El presidente del Congreso y el jefe del Gobierno han celebrado una conferencia para tratar de las vacaciones parlamentarias con motivo de las fiestas de Carnaval, acordando que éstas duren hasta el Miércoles de Ceniza inclusive.

Como ayer anunciamos, hoy se ha reunido la Junta Consultiva de la Armada.

Ha presidido la sesión el general Navarro.

Tanto en el Congreso como en el Senado ha habido á primera hora algunas preguntas de interés, según puede apreciarse leyendo las reseñas que van por separado.

En la alta Cámara terminó el debate sobre la colonia del Muni, pronunciando un extenso discurso el señor ministro de Estado, en el que expuso las ventajas que aquella colonia puede proporcionar.

En el Congreso esplanó el Sr. Junoy una interpelación con motivo de las detenciones de republicanos realizadas por corear La Marsellesa en la vía pública, contestando el señor ministro de la Gobernación que las detenciones se habían realizado por haberse proferido gritos subversivos.

Suspendida esta discusión, se reanudió la del proyecto de modificación del impuesto de transportes, hablando el señor Urzáiz que, después de un análisis detenido de las principales disposiciones que comprende, demostró la escasa utilidad que habría de producir, reclamando otros asuntos más importantes y urgentes la atención que el ministro había consagrado á medida de tan poca trascendencia.

Por la comisión contestó al Sr. Urzáiz el señor marqués de Figueroa, que defendió el proyecto como un ensayo, para medidas de mayor alcance.

El segundo turno lo consumió el señor Suárez Inclán (D. Félix), combatiendo el proyecto por ineficaz.

A última hora el Sr. Osma hace el resumen de la totalidad.

El lunes continuará en esta Cámara la interpelación del Sr. Zulueta, suspendida hoy por tener que asistir al Senado el Sr. Rodríguez San Pedro.

Por separado damos cuenta de la visita hecha esta mañana por el Rey á la Universidad, y de las entusiastas manifestaciones tributadas con este motivo al soberano por los estudiantes.

El movimiento de alza de los francos, contenido algo los dos días últimos, ha reaparecido con mayor fuerza.

Ayer habían quedado á 37'40, y hoy, al terminar la hora de Bolsa, cerraron á 38.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 3° sobre 0. A las doce de la tarde, 6° sobre 0. A las cuatro 5° sobre 0. La máxima fué de 7° sobre 0. La mínima de 2 bajo 0. El barómetro marca 700.—Liluvia.

CHARADA

I

—He apostado una *des tres*, me dijo anteayer Miguel, con el *tres cinco* (es apodo), que *cuatro cinco* más que él. Todo el pueblo, para oírnos, creo al *todo* acudiré, y el que obtenga más sufragios, la *dos tres* se llevará. ¡Cualquiera una *tres* mi lengua! ¡Qué cosas estoy pensando! ¡Ohico, qué barbaridades son las que estoy cavilando!

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

(La solución mañana.)
Solución á la charada anterior:
ES CA RA BA JO SA

CULTOS

Santo de mañana.—San Romualdo, abad; San Ricardo, rey de Inglaterra, y Santa Juliana, virgen.

Se gana el Jubilee de Cuarenta Horas en la iglesia de San Ignacio, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde preces y reserva.

En la Catedral misa conventual á las nueve y media, predicando el señor magistrado.

En las parroquias misa mayor á las diez con explicación del Evangelio.

En la Capilla Real se celebrará misa mayor á las once.

En San Luis de los Franceses misa mayor con sermón en francés.

En la Encarnación misa mayor á las diez. En la parroquia de Santos Justo y Pastor á las diez y media habrá misa mayor con sermón, y por la tarde sigue la novena á la Purificación de Nuestra Señora, y será orador el Sr. González Reyes.

En San José continúa la novena á la Purificación de Nuestra Señora, predicando por la tarde el Sr. Calpena.

En la iglesia de las Comendadoras de Santiago ídem, predicando en la misa el señor Uribe, y por la tarde D. Antonio García Rubiera.

En San Pascual sigue la novena á Nuestra Señora de Lourdes y predicará el señor Herranz.

En la parroquia de San Jerónimo íd. de San Blas, predicando el Sr. Manzanedo.

En el Asilo de la Santísima Trinidad y Patronato de Obreros, ejercicios con sermón como todos los días festivos.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—48 de abono.—Torno 2.º.—A las 8 3/4.—Sancho y Dalila.

A las 3.—Primer concierto de abono por la Orquesta Sinfónica, bajo la dirección del maestro Sr. Cordelías.

ESPAÑOL.—A las 8 3/4.—María del Carmen.—El fiscozo.

A las 4 1/2.—Agua que corre.—A cadena perpetua.

COMEDIA.—A las 9.—El adversario. A las 4 1/2.—El adversario.

PRINCESA.—A las 9.—Pascual Cordero. A las 4 1/2.—Pascual Cordero.

PRICE.—Últimas funciones de la temporada.—A las 8 3/4.—El Trovador.

A las 4 1/2.—Los sobrinos del capitán Grant.

LARA.—A las 8 1/2.—Zaragatas.—A las 1/2.—Hotel Inglés.—A las 10 1/2.—La cocquera.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

A las 4 1/2.—El patio (dos actos).—Al natural (dos actos).

ZARZUELA.—A las 8 3/4.—El puesto de Flores.—A las 9 3/4.—Patria nueva.—A las 10 3/4.—El mozo crono.—A las 12.—Venus Salón.

A las 4 1/2.—El puesto de flores.—El mozo crono.—Patria nueva.

APOLO.—A las 8 1/2.—El puñao de rosas.—A las 9 3/4.—Viento en popa.—A las 10 3/4.—La reina mora.—A las 12.—La golfemia.

A las 4 1/2.—La alameda del diablo

ESLAVA.—A las 8 3/4.—Después de la boda.—A las 9 3/4.—(En una sección).—La Condesa X (dos actos).—A las 10 3/4.—Los martes de las de Gómez.—A las 11 3/4.—Después de la boda.

A las 4 1/2.—Serpentina (tres actos).—Los martes de las de Gómez.

MODERNO.—(Compañía Prado Chico).—A las 8 1/2.—Los chicos de la escuela.—A las 9 1/2.—La sombra de Torquemada (primer acto).—A las 10 3/4.—Actos 2.º y 3.º de la misma obra.—A las 12.—Los chicos de la escuela.

A las 4 1/2.—La sombra de Torquemada (tres actos).—Madrid de noche.

COMICO.—A las 8 1/2.—El mozo crono.—A las 9 1/2.—La corria de toros.—A las 10 3/4.—El mozo crono.—A las 12.—El santo de la Isidra.

A las 4 1/2.—La corria de toros.—El mozo crono.—El santo de la Isidra.

LÍRICO.—De 3 de la tarde á 6 de la mañana.—Gran baile monstruo.

SALON CENTRAL.—Gran baile de 9 de la noche á 6 de la mañana.—Entrada de caballero, una peseta.

RECREO SALAMANCA.—Ayala, 1 y Castellana, 10.—Por mañana y tarde, Pañes, Cinematógrafo-Carrusel y varias atracciones en el jardín del Restaurant.

IMPRESA DE EL CORREO

EPILOGO

Dos meses han corrido pacíficos, tranquilos; dos meses que, semejantes á la vida de los pueblos dichosos, no tienen historia. Ningún suceso ha turbado la tranquilidad de aquella vida pacífica que se disfruta en la Reina Blanca, y Héctor representa á la perfección la parábola del hijo pródigo, encontrándose dichoso en aquella atmósfera amiga, donde todos le aman y respetan.

¿Y Gabriela? Es un alma digna que no revela sus sentimientos al primer reoión venido: pero si tenemos la indiscreción de leer por encima de su hombro, veremos la siguiente carta que escribía á su amiga Mad. de Nanteuil.

Gabriela de Meloy á Juana de Nanteuil

«Ya está aquí; ya le he recobrado. De nuevo estamos todos en la Reina Blanca: el padre, la madre, los hijos. Por mis cartas, mi querida Juana, has seguido los principales incidentes del drama que durante un año ha trastornado nuestra vida.

He aquí el epílogo.

Héctor está otra vez ciego, y esta segunda desgracia, resultado de la vida desordenada que ha hecho en París, es peor que la primera, porque no tiene

esperanzas de curación; él lo sabe y se resigna, y dice que por terrible que sea el castigo, es justo; que ha hecho tan mal uso de sus ojos, que si algún mágico sabio quisiera devolvérselos rehusaría la gracia. Dirás, querida mía, que esto es exagerado; te lo concedo; pero te diré que por lo menos se advierte en él una dicha pacífica, un reconocimiento hacia mí que me conmueve. Para con sus hijos es tierno, afectuoso y ellos le rodean de solicitud porque han aprendido de mí á adorarle.

Se ocupa de la educación, asiste á sus lecciones, y gracias á su instrucción nada vulgar, contribuye á desarrollar la inteligencia de los niños con sus conversaciones instructivas.

Está menos triste que en la otra época; sus accesos de melancolía son más raros, y sólo cae en ella cuando se encuentra solo. ¡Ya ves que es mal que está en mi mano evitar! Pablo y Enriqueta, con una inteligencia superior á su edad, parecen comprender las dificultades de la situación, y se han constituido en ser ángeles guardianes de su desgraciado padre.

El nombre de la mujer que le ha perdido no se ha pronunciado ni siquie-

PATENTES DE INVENCIÓN L. MOND
 Números 11.583, 11.584 y 22.071
Obtención y empleo del níquel
 Se venden ó cedon en explotación
 Se reciben órdenes en:
Madrid, calle de Génova, n.º 15, s.º d.º Madrid

MUEBLES
EBANISTERÍA Y TAPICERÍA
 Construcción elegante de toda clase de muebles. Especialidad en juegos de alcaoba, comedor, despacho, gabinete y colgadinas, con precios marcadísimos, rápidos y muy económicos, garantizados. MAYOR, 72, entrada, Lugo, adm. 1.

COMPANIA MADRILEÑA DE TELÉFONOS
Tarifa de precios al año

PREMIAS	
Por una estación particular.....	800
Por una estación para fines urbanos, ocupadas por varios inquilinos, pudiendo hacer todos ellos uso del teléfono.....	400
Por una estación para casinos, cronómetros, etc.....	1.000
Por cada 100 metros ó fracción de ellos que pase del término municipal.....	20

Esta Compañía tiene establecidos los centros públicos en las calles de Zurbarán, núm. 15, piso 4.º, izquierda; en la calle de la Princesa, núm. 8, piso 3.º izquierda. Fomento de Alarcón y en el Continental Expres.

Las instalaciones con aparatos especiales de lujo, además de la cuota de abono correspondiente, paganán:
Leccioneros públicos
 Aparato mural con micrófono graduado magneto para las llamadas y caja en forma de pupitre para la pila, montado todo en una placa de madera fina..... 20
 Idem de sobremesa, llamado de coltinas, tipo de Ador..... 20
 Id., id., extra, de forma elegante, útil de las que construye la casa Ericsson..... 26

Vitalidad Debilitada, Sangre Empobrecida.

Léase lo que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer ha hecho por el reverendo padre L. P. Wilds, muy conocido misionero de la ciudad de Nueva York y hermano del difunto y eminente juez Wilds:

"Por muchos años padecí de diversas y otras erupciones de carácter sordido causadas por sangre empobrecida. Mi apetito era escaso y la extenuación se había apoderado del sistema. Conociendo las propiedades valiosas de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer por la experiencia del bien que había producido en otros, procuré y empecé a tomarla. Mi apetito mejoró desde la primera dosis y la mejoría se extendió á mi salud general que en la actualidad es excelente. Me siento un ciento por ciento más fuerte cuyo resultado lo atribuyo á la Zarzaparrilla del Dr. Ayer, medicina que recomiendo con toda confianza como la mejor que jamás se haya preparado para la sangre."

Para todos los desarreglos originados de sangre empobrecida ó viciada y debilidad general tómese:

La Zarzaparrilla del Dr. Ayer.

UN DOLOR DE CABEZA
 es una voz preventiva de la Naturaleza: el primer síntoma de una enfermedad próxima. Cuando tenga usted un dolor de cabeza, no tome una droga ó medicina vieja que sirve sólo para contenerlo. Esto es un alivio, pero no una cura. En su lugar tome Vd. una dosis ó dos de las

Pildoras del Dr. C. C. Bristol
 y no solamente desaparecerá el dolor, sino también la causa y no volverá más.

Se vende por mayor papel para envolver en la administración de este pe-ródico.

Servicios de la Compañía Transatlántica

LÍNEA DE FILIPINAS
 Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 2 y 30 Enero, 27 Febrero, 26 Marzo, 23 Abril, 21 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 13 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 5 Noviembre y 3 Diciembre: directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Anstralia.

LÍNEA DE OUBA Y MEJICO
 Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

LÍNEA DE NUEVA YORK, OUBA Y MEJICO
 Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA
 Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Coro, Carupano y Trinidad, con trasbordo en Curaçao.

LÍNEA DE BUENOS AIRES
 Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEA DE CANARIAS
 Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de València el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Cansablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

LÍNEA DE FERNÁNDO PÓO
 Servicio bimestral saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

LÍNEA DE TÁNGER
 Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.
 Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.
 Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

A VISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que les mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

JARABE Y PASTA DE SAVIA Y PINO MARITIMO DE LAGASSE
 Preparados con la SAVIA DE PINO fresco. Cura resfriados, tos, kripe, bronquitis, dolores de garganta, ronquera ó influenza.—Paris, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR
 gran fabrica de JABONES, jabones, fijos y perfumados
 Especialidad en agua de Tocador KAWANGA, DIVINA FLORIDA, BRISA, DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

PEREDA Y COMPANIA.—SANTANDER

VINO DE BUGEAUD
TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

El mejor y el más agradable de los tonicos, recetado por las notabilidades medicas en la Anemia, la Clorosis, las Fiebres de toda clase, las enfermedades del Estómago, las Convalecencias.

SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS
 En España las Farmacias BUGEAUD y LEBEAUET sobre las Botellas.
 POR MAYOR: P. LEBEAUET, 6, Rue Roule, París.

Cerevisina Levadura seca de cerveza

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La CERREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los tumores que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La CERREVISINA se recomienda también en el tratamiento del acné, de la tioricosis, etc. La CERREVISINA no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago y los dispepsicos pueden usarla sin inconveniente.

Paris, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias

Abonos minerales y productos químicos
 La Sociedad General de Industria y Comercio posee, entre otros negocios la explotación de las más importantes fábricas nacionales de superfosfatos y abonos minerales, compuestos ácidos sulfúricos anhidro y comercial, ácidos nítricos y clorhídricos, sulfatos de sosa, glicerinas comerciales y farmacéuticas, colodión y demás productos químicos.

Fábricas en Elorrieta, Zuazo y Guturribay (Vizcaya); en el Catevó y Aviles (Asturias); en Bonanza y Triana.

Dirigense los pedidos: Lotaría, 3, Bilbao; Villanueva, 11, Aparado 66, Madrid; Uribe, 40, Oviedo.

NINGUNA ANEMIA resiste á la HEMOGLOBINA
 DE VOR DESCHRENS
 Pídase en las buenas farmacias.

Para tener verdadera AGUA DE VICHY (FRANCIA)
 Recibir el agua de la Fuente en el botellón y en la capsula.—Cada botellón: gonorrea, diabetes.—Gran de Grille: Hígado.—Hospital: estómago.—Téngase cuidado de designar las fuentes.—De venta en las buenas farmacias.

1832-1903 Después de casi tres cuartos de siglo de un éxito jamás igualado por otra preparación, los maravillosos remedios de la **Zarzaparrilla y Pildoras DE BRISTOL** siguen produciendo las mismas sorprendentes curaciones.

EL JARABE FENICADO
 de VIAL, combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Grippe, Ronquera á Influenza.—Paris, 8, rue Vivienne.

CURACION SEGURA
 Dios fundó la Religión para alivio de las enfermedades del alma. Para curar las dolencias del cuerpo ha creado la Medicina. Estudiándola con Fe, se ha realizado la Esperanza de hallar un remedio que permite hoy ejercer la Caridad de curar á los que sufren tos, ronquera, asma, bronquitis y demás afecciones de la garganta y pecho, con el Pastoral Santa Maria que combate con éxito dichas dolencias.
 De venta en las droguerías y farmacias.

Emplastos portosuperiores
 Garantizados ser de la mejor calidad por Lemman y Kemp. Aplicados sobre los miembros alivian los dolores de esos órganos y normalizan su acción. Los que sufren de los pulmones deben llevar constantemente uno de estos emplastos en el pecho y otro en la espalda. Las mujeres encontrarán en ellos un alivio seguro para la debilidad y dolor de espalda y de cintura de que tan generalmente adolecen.

IMPORTANTE
 Buscamos en cada ciudad de España, hombres inteligentes y representantes para distribuir en sus casas, artículos novedosos, útiles, lucrativos, invento admirable y nunca visto. Envíase gratis franco domicilio muestrario elegante y explicaciones en español.—Escribir con sello de 25 céntimos á la Sociedad Italiana, Calle Umberto, 489, Roma (Italia).

Las lombrices
 Cuando se nota que un niño se pone pálido y carente y empieza á enfaquecer, que rasca continuamente las narices, que tiene el sueño agitado, etc., es casi segura la presencia de lombrices. Para impedir estos graves accidentes, las Pastillas de Kemp ofrecen el remedio á la vez más seguro y más fácil de tomar, pues el niño las toma como dulce.—Las Pastillas de Kemp, nunca fallan en curar todo caso de lombrices intestinales y se venden en todas las farmacias.

Colágeno Indiano de OSGOOD.—El gran remedio contra las fiebres y tercianas.—Hace ya más de un cuarto de siglo que las virtudes del Colágeno indujeren á las casas Lemman y Kemp á introducir esta valiosa medicina en los mercados extranjeros.—El Colágeno indiano es una preparación puramente vegetal, que puede ser tomada sin temor por la naturaleza más delicada y sensible. De venta en farmacias y droguerías.

ra una vez entre nosotros; y si por ciertos signos claros para mí, una contracción en su frente, un suspiro que se escapaba de su pecho, me hacen comprender que su pensamiento se vuelve á ella, trato con mayores esfuerzos de distraerlo y procuro volver la serenidad á su alma.

¿Crees que este verdadero trabajo de Sísifo le emprendo por volver á ganar el amor de Héctor?

¡Ah, no! ¿Qué haría yo ahora de su amor?

El desgraciado me ha hecho sufrir tanto, que he dado muerte al mío que yo creía inmortal.

¿Entonces, para qué vivir,—me dirás,—cuando el amor es la vida? ¡Oh, Juana! ¿cómo se conoce que eres amada y feliz!

En otro tiempo yo también lo hubiera dicho; pero no he de dejar perder las provechosas enseñanzas de la desgracia.

Ahora más que nunca comprendo que el amor es el más bello y dulce de los sentimientos humanos. Pero ¡ah! para muchos el amor es una estación de la vida; la vida es muy larga y es preciso reconocer que no todo acaba con el amor.

Semejante á esas flores que brotan entre las ruinas, otro sentimiento sucede al amor que se extingue.

Es el sentimiento del deber. Quizá necesítamos todos para hacerle penetrar profundamente en el alma el duro látigo del infortunio; pero cuando una vez

se ha conocido, cuando se ha tomado el gusto á sus gracias severas, cuando se ha comprendido que él solo es inmutable y firme en medio de las pasiones y merece ser ley de la existencia, se dan gracias á Dios, que ha querido reemplazar la dicha del amor, que es de una hora, por uno de completa paz que no acaba nunca.

Quizá esta es la última palabra de la vida.

¡Dichosos mil veces los que lo comprenden á tiempo!

.....

Aquí llegaba Gabriela de su carta, cuando una ráfaga de aire tibio y perfumado entró por la ventana y acarició su frente.

Sintió que las lágrimas acudían á sus ojos, y dejó de escribir para poder soñar mejor.

Dos golpecitos que dieron en la puerta la arrancaron á sus tristes meditaciones.

—Soy yo,—dijo á media voz la camarera de la condesa, asomando su cabeza por la puerta entreabierta.

—Vengo á saber si la carta de la señora condesa está concluída. El cartero aguarda.

—Dáme la ceca y encendéd la bujía; no tengo más que firmar.

Y la condesa añadió:

—En fin, querida Juana, en vano quiero hacerme la valiente, la dicha es una gran cosa... y el amor también!

Gabriela.